

HOMMAGE À BRUNO CARDU

Une fois de plus, la communauté universitaire est dans le deuil suite au décès, survenu le 5 novembre 2002, du professeur retraité Bruno Cardu du Département de psychologie. Aussitôt terminées ses études préuniversitaires en Belgique, il s'inscrit en psychologie à l'Université Louvain où il obtient successivement une licence (1951) et un doctorat (1954). Louvain requiert alors ses services à titre d'assistant (1954-1958). Son enseignement et ses travaux de recherche sont d'une qualité telle que l'Université de Montréal le recrute en 1958 pour son Institut de psychologie. Il est accueilli à Montréal par nul autre que M. David Bélanger doyen de la Faculté de philosophie et lui-même professeur à l'Institut.

Immédiatement, il pose les premiers jalons de ses travaux en neuropsychologie où il jumelle ses activités de recherche sur les singes macaques rhésus et ses réflexions prospectives dans le domaine. Il fait école tant par le sérieux de son enseignement et de ses travaux que par l'ouverture d'esprit avec laquelle il entraîne ses étudiants à sa suite. La renommée des travaux effectués en neuropsychologie sous l'impulsion du professeur Cardu a grandi à un rythme tel que le Département fait maintenant figure de proue sur le plan international.

Des commentaires élogieux à ce sujet ont été exprimés par ses anciens élèves, devenus par la suite ses collègues, lors de la cérémonie commémorative du 9 novembre dernier. Tout en étant à sa retraite depuis quelques années, le professeur Cardu n'en a pas moins poursuivi ses travaux et ses réflexions dont on trouve l'essentiel dans un ouvrage qu'il a publié tout récemment. Il a ouvert et exploré de nouveaux sentiers; que la postérité lui en sache gré !